



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13060

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

JUEVES 25 DE MAYO DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Oumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## ¡Qué vergüenza!

Una vez más llegan de Barcelona noticias que sonrojan é indignan. Nuevamente se ha procurado allí mortificarnos á los que todo lo comprometimos en la locura de la protección. Teníamos derecho á otra cosa, pero esta visto que todo servicio se paga con una ingratitude.

El 20 de Mayo se ha celebrado en Cuba el tercer aniversario de la independencia de aquel territorio. Es natural eso y no puede molestar á España, tanto mas cuanto ésta reanuda ya relaciones cordias con aquel pedazo de tierra que fué suyo y la celebración de tal suceso no ha sido inspirada en el deseo de ofender. Es mas, si aqui en la península se hubiese reunido la colonia cubana para celebrar dicho acontecimiento, nadie oijese una palabra. Pero se han reunido unos cuantos españoles tílidos de separatistas y á pretexto de celebrar la disgregación de la colonia americana, han puesto en el pensamiento y en la lengua el deseo de que continúe la disgregación por determinado territorio, es decir, que la independencia de Cuba ha sido para ellos un motivo para hablar mal de España.

No es la primera vez que esto sucede. En ocasión de visitar aquel puerto una escuadra francesa diéron al aire gritos parricidas. Con motivo de unos juegos florales volvieron á insultar á la patria. Después ¡cuantas veces nos ha dicho el telegrafo que han vuelto á desbarrar!

Sin duda son muy pocos los que siguen campaña tan odiosa. Los coros Clavé, la banda municipal de Barcelona, la comisión del ayuntamiento de la capital del principado en Madrid, lo demuestran; pero lo demuestra mucho mas el pa-

triotico discurso pronunciado en el ayuntamiento madrileño por el representante de Barcelona, discurso españolísimo, aplaudido con fervor patriótico por catalanes y castellanos nuevos.

Si, son pocos esos españoles que no quieren serlo y que cada día procuran un nuevo motivo para ofender á España. En el Circulo Autonomista donde se ha perpetrado el nuevo insulto no eran mas que selenta; pero ¿por qué se les consiente, por qué se les tolera si la tolerancia les sirve de acicate para reincidir con mayor saña?

Se impone un correctivo y mientras no se aplique con la dureza que hace falta, tendremos los nervios á disposición de esos separatistas á los cuales debería darse gusto separándolos de esta sociedad con la que no quieren nada de común.

## TIJERETAZOS

Leemos:

«El gobierno servio ha dimitido.»

«Se sacan á concurso las plazas?»

Avisen si acaso, que no faltarán concursantes de aquí.

Dice un colega:

«El Gobierno parece decidido á suspender el Centro Autonomista de Barcelona y á entregar á su Junta directiva á los tribunales si llegase á ser cierto de que allí se había atacado á la integridad de la patria en la sesión que se celebró para conmemorar el tercer aniversario de la instauración de la República de la Gran Antilla.

Muy digna de aplauso nos parece esta actitud.»

A nosotros también.

Y le otorgaremos nuestro aplauso, si no es que queda reducida á un buen deseo.

En lo que no estamos conformes es en esto, con que termina el colega su comentario á la noticia:

«Pero le sería mucho más si el gobierno se decidiera á suspender á los autores del atentado.»

Convienes acabar de una manera radical con tan mala semilla.»

Eso de suspender es cosa fuerte. Con menos nos contentaríamos nosotros. Con que no quedara sin castigo, sea el que sea, el delito de los socios del Centro Autonomista.

El alcalde de Londres ha invitado al del Ayuntamiento de Madrid para ir á Londres á presenciar las fiestas que se han de celebrar en honor del Rey de España.

¿No se le había presentado al alcalde madrileño un conflicto por haber limitado el número de concejales que ha de ir á París?

Pues ahí tiene ocasión para desagraviar descontentos.

Envíelos á Londres y tutti contenti.

## MICROSCÓPICAS

Seis años han pasado desde la tarde aquella, en que, al caer la misma, un ordenanza del telégrafo nos trajo el papelito azul y escrito en él la infausta noticia:

«¡Castelar ha muerto!»

Seis años han pasado, que no han sido bastantes á borrar el recuerdo del patriota insignis, del hombre mas popular de España, del que antes español que político, sacó honores nunca por él soñados, sometiéndose á despiadada crítica.

A través del tiempo se agranda su figura. Hacen falta patriotas de gran mérito; y al establecer comparaciones para buscarlos conforme los reclama la necesidad y el deseo, surge en la memoria la imagen del llorado tribuno, del gran español, cuya muerte nos hizo sentir un dolor hondo y sube á nuestros labios esta frase:

Como Castelar.

Como él se necesitan, españoles antes que políticos, capaces de sacrificar lo que él sacrificó: honores, posición, egoísmos, popularidad, cuanto juzgo preciso para salvar la patria, que á eso están obligados los espíritus grandes que parecen que vienen al mundo con misión especial.

Nadie mas discutido que Emilio Castelar en los últimos años de su vida. Nadie mas respetado á partir de aquel día en que el ordenanza del telégrafo nos trajo el papelito azul, y escrito en él la infausta noticia:

«¡Castelar ha muerto!»

RAUL.

## LA BODA DEL KRONPRINZ

El día 6 de Junio próximo se verificará en Berlín la boda del príncipe imperial de Alemania y la gran duquesa de Mecklenburgo Schwerin.

La futura emperatriz hará su entrada solemne en la capital el día 3.

Dedicarán los siguientes los augustos prometidos á recibir los respetuosos honores de las Sociedades y Corporaciones germánicas.

El día 5 se efectuará en el palacio imperial el «Porter Abend», ó comida de familia, en celebración de la boda.

El día 6 el pastor Dryander bendecirá la unión de la joven pareja; ceremonia que se celebrará en la capilla del Palacio Imperial.

Entre los invitados al acto figurarán la Reina de Holanda y su esposo; los Príncipes Alberto de Bélgica y Carlos de Dinamarca, acompañados de sus respectivas consortes; los Príncipes de Gales, en representación de los Reyes de Inglaterra; el archiduque heredero de Austria, Francisco Fernando, y el Príncipe Ariengawa, en nombre de su sobrino el Emperador del Japón.

El Gobierno francés y la Sublime Puerta enviarán misiones extraordinarias que asistan á las imperiales bodas.

Han empezado á llegar á la corte de Berlín los regalos de boda.

El Kronprinz regala, á la que muy pronto será su esposa, un magnífico collar de perlas, comprado á un joyero de Francfort sur le Mein en 37.000 marcos.

Las ciudades alemanas en número de 300, envían á su futura Soberana una artística vajilla de plata, evaluada en 410.000 francos.

El Municipio de Wiesbaden ofrece á los novios, entre otros presentes, un «stock» de vinos del Rhin, de respetable ancianidad.

El emperador de Alemania ha hecho conceccion para su futura hija política un espléndido manto de Corte, copiado del que usó la emperatriz Josefina.

Las «toilettes» de la gran duquesa han sido hechos por un famoso «modisto» parisiés, antiguo proveedor de la gran duquesa viuda de Mecklenburgo-Schwerin.

Dichas «toilettes» son en número de treinta.

La tela del vestido de boda, es un brocado

de plata riquísimo, ha sido tejido en Moscú, habiendo ascendido su precio á 12000 francos.

Por último, el gobierno alemán va á pedir al Reichstag para constituir una dote al Kronprinz.

Además, el Landtag mecklenburgués, en virtud de las disposiciones del Pacto de familia, revisado en 1755, ha constituido á la futura emperatriz de Alemania una dote de 739 000 marcos.

## Las islas Canarias

La importancia del archipiélago canario no necesita encomio; pero la indiferencia con que la opinión y los poderes públicos consideran todo cuanto se relaciona con aquellas islas, merece censura.

Un núcleo tan considerable de población española, separada de la patria por algunos días de navegación, no inspira otra cosa que curiosidad.

Pero las impresiones que reflejan los corresponsales revelan; más que indiferencia, abandono inculcable.

Allí no hay puertos, ni vías de comunicación, ni nada que demuestre la más vulgar previsión.

Hace más de dos años está interrumpido un cable, entre las Palmas y Lanzarote, cuya compostura no exigirá más de 3 000 queletas, y no se piensa en recomponerlo.

Los transportes y flotes son carísimos, y resulta, que ni aquello es mercado para los peninsulares, ni España lo es para Canarias.

Todo el comercio del archipiélago está en manos extranjeras.

Ahora, con motivo del viaje del ministro de Marina, parece que van á cambiar las cosas y que los poderes públicos y la opinión, procurarán remediar los olvidos y las indiferencias con la adopción de reformas y medidas inmediatas que subsanen los padidos errores.

Las islas Canarias deben constituir para España una preocupación constante, no sólo por su riqueza, que es inmensa, sino también por su situación, que es la más privilegiada en el Atlántico.

Su producción es enorme y su comercio muy considerable, pero efecto de esas indiferencias seculares, todo el proyecto que reportan las transacciones mercantiles redanda en favor de los extraños.

Ante todo lo que se necesitaría sería un



«Sería preciso volverlo todo de arriba abajo, por ese merceder de granos enriquecido?»

«Será más difícil de contentar que la viuda y la hija del marqués de Merveille?»

miento de nuestro pariente en esta ocasión sería altamente delicado.

Ladrage era demasiado leal para no convenir en ello, y elogió sin reserva alguna la conducta de su primo, en el caso de que tales conjeturas se confirmasen.

—¡Ya era tiempo de hacerle justicia!—dijo suspirando la marquesa.

Hubo un momento de pausa, después del cual prosiguió Daniel:

—A pesar de todo, persisto en mi idea de que Leroux es el autor de este regalo.

La fortuna de Francisco es harto modesta para permitirle hacer regalos de tal valor.

Solo un proveedor sería capaz de semejante maniobra en los tiempos en que vivimos.

Y apropiado, querida María, ¿os habéis tomado el trabajo de echar una ojeada por vos misma á la habitación de nuestro amigo?

La opulencia debe haberle afeminado algún tanto, y aquí carecemos de tantas cosas...

—¿Y qué es lo que falta caballero Daniel?—preguntó con aspereza la dueña de la casa.

Después de un momento de pausa contestó Daniel:

—No os fatiguen la cabeza buscando la solución de este enigma, mi querida tía, por mi parte yo he adivinado de quién proceden esas alhajas tan preciosas.